

Fraktion Piratenpartei • Planckstraße 32 • 21335 Lüneburg

Fraktion der Piratenpartei

im Rat der Hansestadt Lüneburg www.heide-piraten.de

Lüneburg, 27. Februar 2013

Hansestadt Lüneburg Ratsbüro Am Ochsenmarkt

21337 Lüneburg

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Mädge,

zur nächsten Ratssitzung stellen wir folgenden Antrag.

 Der Rat der Hansestadt Lüneburg möge beschließen, zukünftig Straßennamen nicht nach Personen zu benennen.

## Begründung:

Bereits im Januar haben wir lange über die Umbenennung der Landrat-Albrecht-Straße diskutiert. Auch die Hindenburgstraße steht jetzt auf dem Prüfstand. Die Straße mit dem schönen Namen Gartenstraße wurde in Hindenburgstraße umbenannt, um eine Person des Zeitgeschehens zu ehren. Heute wird Hindenburg anders bewertet als zum Zeitpunkt der Umbenennung. Das kann bei jeder Person nach der eine Straße neu benannt wird in Zukunft wieder passieren.

Die Umbenennung einer Straße ist für die Anwohner ein massiver Eingriff. Deren unmittelbares Umfeld ist betroffen. Da ist der Aufwand für ein paar neue Stempel und die Information der Freunde und Bekannten sowie die Änderung des Personalausweises noch die kleinere Belastung. Für Unternehmen mit etwas weiter gespannten Geschäftsbeziehungen bedeutet die Änderung ihrer Adresse viel mehr als nur die Anschaffung neuer Stempel und neuem Briefpapier. Da entsteht nahezu der gleiche logistische Aufwand wie bei einem Umzug. Hinzu kommt der Umstand, dass der neue Straßenname sich erst nach vielen Monaten in den Karten der Navigationsgeräte finden lässt, so dass die Kundschaft Unternehmen ggf. nicht mehr findet.

Einen dergestalt massiven Eingriff in das unmittelbare Umfeld des Bürgers muss die Stadt bereits bei der Vergabe von Straßennamen bedenken und durch kluge Auswahl vermeiden. Weiterhin bedeuteten die Umbenennungen der letzten Zeit stets

Fraktionsvorsitzender Torbjörn Bartels Planckstraße 32 21335 Lüneburg

04131 2848172 0176 63256960 Fraktionsgeschäftsführer Daniel Brügge Willy-Brandt-Str. 18 21335 Lüneburg

0177 7723083

## Fraktion der Piratenpartei im Rat der Hansestadt Lüneburg

www.heide-piraten.de

auch das Eingeständnis, damals die falschen Leute geehrt zu haben. Unser Vorschlag schafft Sicherheit und Beständigkeit für die Anwohner.

Torbjörn Bartels

Daniel Brügge